

Medienmitteilung vom 6. August 2021:

Petra Klingler in Tokyo mit Schweizer Rekord

Erstmals in der Geschichte von Olympia wurde im Sportklettern ein Medailiensatz vergeben. Ausgetragen wurde eine spezielle Kombination, die sowohl einen Lead- als auch einen Boulder- und einen Speed-Wettbewerb vereinte. Startberechtigt waren je zwanzig Damen und Herren, wobei maximal zwei aus einem Land. Am Start war auch Petra Klingler (Bonstetten) vom Regionalzentrum, die sich als erste Athletin überhaupt für das Olympiaturnier qualifizieren konnte.

Petra Klingler startet mit Schweizer Rekord

Es war eine grosse Ehre und eine grosse Freude als sich Petra Klingler beim Qualifikationsturnier 2019 in Tokyo als erste aller Schweizer Athletinnen und Athleten für Olympia qualifizierte.

Der Auftakt in den Olympia-Wettkampf glückte Klingler gut. Sie setzte im Speed-Wettbewerb mit 8.42 Sekunden einen neuen Schweizer Rekord und erreichte Rang 10. Auch der Start in den Boulder-Wettkampf glückte mit einem Top. Leider blieb es das einzige Top, so dass es hier den leicht enttäuschenden zehnten Rang gab. Im Lead war dann das Glück nicht auf Seite von Klingler und sie rutschte etwas früh aus, was ihr einen 14. Rang eintrug. In der Multiplikation der Ränge ergab dies den 16. Rang, womit Klingler den angestrebten Final der besten acht Athletinnen verpasste. Klingler zeigte, auch wenn es nicht für den Final reichte, einen insgesamt starken Wettkampf und darf stolz sein auf das Erreichte.

Die erste Olympiasiegerin kommt aus Slowenien. Janja Garnbret, die Dominatorin der letzten drei Jahre, gewann vor den beiden Japanerinnen Miho Nonaka und Akiyo Noguchi. Im Finaldurchgang erreichte Aleksandra Miroslaw (POL) mit 6.84 Sekunden einen neuen Weltrekord im Speedklettern an der 15 Meter hohen Normwand.

Bei den Herren gewann der Spanier Alberto Gines Lopez vor Nathaniel Coleman (USA) und Jakob Schubert (AUT).

Zwei Medailiensätze in Paris 2024

An den Olympischen Spielen in Paris 2024 werden im Sportklettern zwei Medailiensätze vergeben werden, einer für den Speed und ein zweiter für eine Kombination von Leadklettern und Bouldern.

COMBINED: Auszug aus der Rangliste Damen:

- 1. Rang: GARNBRET Janja (SLO)
 - 2. Rang: NONAKA Miho (JPN)
 - 3. Rang: NOGUCHI Akiyo (JPN)
 - ...
 - 16. Rang: KLINGLER Petra (SUI; Regionalzentrum Zürich; Bonstetten)
- Total 20 Teilnehmerinnen

COMBINED: Auszug aus der Rangliste Herren:

- 1. Rang: GINES LOPEZ Alberto (ESP)
 - 2. Rang: COLEMAN Nathaniel (USA)
 - 3. Rang: SCHUBERT Jakob (AUT)
- Total 20 Teilnehmer

Bildlegende; Quellenangabe: «LeoZhukov,IFSC»:

- Bild 1: 20210803_Bouldern_Olympia_Tokyo_PetraKlingler_LeoZhukov.jpg
Nach einem starken Speed-Wettkampf mit neuem Schweizerrekord gelang Klingler auch der Einstieg in den Boulder-Wettbewerb mit einem Top

Mit sportlichen Grüßen

Martin Rahn-Hirni

Text zur freien Veröffentlichung. Foto bitte mit Quellenangabe.

Weitere Infos:

- Website Regionalzentrum: <http://www.regionalzentrum.ch/>
- Schweizer Alpen-Club SAC: <https://www.sac-cas.ch/de/leistungssport/sportklettern/>
- Website des Veranstalters:

SAC-Regionalzentrum Zürich
www.regionalzentrum.ch

presse@regionalzentrum.ch
+41-79-341 57 36

Regionalzentren sind Vereine, die im Nachwuchskonzept des Dachverbandes SAC als Bausteine zur Nachwuchsförderung eingebaut sind. Der SAC unterstützt die Regionalzentren in finanzieller und organisatorischer Hinsicht. Die Regionalzentren sind die ersten leistungssportorientierten und vom Verband mitkoordinierten Strukturen im Sportklettern. Sie sind die unerlässliche Basis für die sportliche Entwicklung eines einzelnen Athleten. Daneben sichern sie die nachhaltige Existenz einer nationalen Wettkampfkultur. Zugleich sind sie das Verbindungsglied zwischen Breitensport und Leistungssport.